

Editorial

Ce numéro s'avère aussi varié et international dans son contenu que ses prédécesseurs.

Le dépistage du cancer mammaire dans nos régions continue à faire couler beaucoup d'encre. Toutefois, ce fléau n'est point limité à nos contrées. L'éducation à l'auto-dépistage constitue également une priorité en Afrique, et c'est ce que nous décriront S.M.K. Gueye et ses collègues, qui nous entretiendront de leur expérience sénégalaise.

Une pratique en croissance : la télémédecine. Qui ne connaît pas les centres de diagnostic par imagerie médicale " délocalisés " en Inde ou ailleurs ? D'autre part, certains hôpitaux s'équipent de technologies permettant aux médecins de garde de consulter de leur domicile les examens réalisés à l'hôpital. S. Yaya et C. Raffelini, dans une synthèse très pertinente venue d'Ottawa, font le bilan de cette pratique.

On tend parfois à considérer que les maladies vénériennes constituent un reliquat du passé. L'article de A. Defraye et coll. nous convainc du contraire.

Plusieurs cas cliniques agrémenteront ce numéro. A. Ouazzani et ses collègues remettent à l'ordre du jour l'angine de Ludwig (W.-F. Ludwig, 1790-1865), complication redoutable des abcès dentaires classiquement décrite dans les cours de stomatologie

depuis les travaux d'Hyacinthe Brabant. D'autre part, B. Vos et M. Laureys nous décriront un cas d'obstruction colique par un très gros kyste rénal. A. Baize et coll. nous narreront une histoire très malheureuse d'arrêt cardiaque lors d'un examen par TEP-scan.

J.-P. Sculier analyse et dénonce l'usage de " faux auteurs " dans les publications médicales. Cette pratique, qui constitue de la fraude scientifique, est en effet " endémique " et appelle des mesures efficaces afin d'y mettre fin.

La rubrique formation continue fera le point sur le diabète de type 1 chez les enfants et adolescents obèses. Il s'agit des comptes-rendus d'une séance interhospitalière efficacement organisée par H. Dorchy.

Une " imagerie du mois " abordera un cas d'agression ... par un stylo à bille.

Dans la rubrique " Histoire ", J. Deroover nous fera revivre les pseudo-miracles attendus de l'électrothérapie des fibromyomes utérins.

Un numéro centré sur des réalités de terrain et des problèmes pratiques qui interpellent au quotidien nos confrères praticiens et le monde académique.

S. Louryan,
Rédacteur en Chef.

Erratum

Concerne : Hémorragie digestive basse : apport de la scintigraphie aux hématies marquées.
Rev Med Brux 2009 ; 30 : 55-8

Les auteurs de l'article nous font part d'un correctif car ils ont omis d'associer le chirurgien qui a réalisé l'endoscopie par l'iléostomie et la colectomie droite : il s'agit du Pr P. Mendes da Costa, Chef du Département de Chirurgie Générale, C.H.U. Brugmann.